



あけましておめでとうございます。  
今年もよろしくお願ひいたします。

校長 徳永 寛隆

新たな年を迎え、保護者・地域の皆様をはじめ、関係するすべての方々に対しまして謹んでご挨拶を申し上げます。今年巳年で、「巳年に生まれた人は、蛇のように知恵深く、粘り強い性格をもつ」と言われています。また、脱皮をする蛇のイメージから巳年は「復活と再生」を意味します。植物に種子ができはじめる時期、次の生命が誕生する時期など、新しいことが始まる年になると言われています。なお、「巳」を「実」にかけて「実を結ぶ」年とも言われるようです。令和7年(2025年)が皆様にとりまして、幸多き年となりますようご祈念いたします。本年も本校の教育活動へのご理解、ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

さて、14日間の冬休みを終え、いよいよ3学期が始まりました。静かだった校舎は、子どもたちの笑顔と元気な声で活気に溢れています。3学期は、今の学年のまとめをしたり、次の学年に上がる準備をしたり、とても大切な学期です。一日一日の学習や生活を大切に、充実した3学期になるよう職員一同努力してまいります。



## 「笑う門には福来る！」

「笑う門には福来る」ということわざがあります。このことわざは「いつも笑い声が満ち、明るく楽しそうな和気藹々(あいあい)とした家には、自然と幸福が巡ってくるものですよ」という意味です。このことわざでは「門(かど)=家、家族」としてありますが、これを自分に置き換えると、いつも笑っている人には自然と幸福が巡ってくる、いつも明るく朗らかであれば、知らず知らずのうちに幸せがやってくる」と考えることができます。

なお、笑いには、①脳の働きがよくなる②リラックスして幸せを感じる③健康になる等の効果があるといわれています。また、それだけでなく、周りの人が明るくなり人間関係もよくなります。このように笑いや笑顔には、人も自分も幸せにする力があります。生きていると楽しいことや嬉しいこと、その反対につらいことや悲しいことなどいろいろなことがあります。どんな時にも、希望を失わずに朗らかに生きていれば幸せが訪れるといわれています。自分の人生をよりよくするためにも笑顔でいること、よく笑うことが大切だと思います。自分の目標や頑張りたいことを頭に置きながら、元気に明るく前向きに、そして、悲しいことやつらいことがあっても、「笑う門には福来る」を思い出して、がんばっていきたいものです。

子どもたちの「笑顔」と、教職員や保護者・地域の方々の「笑顔」が共鳴するような「笑顔あふれる学校や地域」になっていければと願っています。



## 学校評価

2学期末に、児童及び保護者のみなさんに実施しましたアンケートの結果についてお知らせします。ご協力ありがとうございました

### 【児童アンケート;4段階評価の平均値】

### 【保護者アンケート;4段階評価の平均値】

学校が楽しいですか。	3.5
みんなで何かをするのは楽しいですか。	3.7
授業に自分から取り組んでいますか。	3.2
授業がよくわかりますか。	3.6

◎評価の高かった項目	
学校は気軽に相談に応じたり,誠意をもって答えたりしてくれていますか。	3.4
学校は安心して通わせたい学校だと思いますか。	3.4
●評価の低かった項目	
お子さんはお家で読書をしていますか。	2.7
お子さんはお家で学習に励んでいますか。	2.5

この4項目は、令和5年度から県教委が推進している「魅力ある学校づくり」の中で、教育活動の改善,見直しを実施するための意識調査の項目となっています。

この評価結果を基に「全員1日1回は、意識して認めたり誉めたりする。」「授業,行事などで「振り返り」を習慣化する。」「学び合いの場を設定する。」などの取組を進めていきます。

みなさんからのご意見をもとに、より安心して通わせたい学校になるように、また、家庭での学習や読書への取組を連携しながら進めていきます。環境整備についてのご意見もいただきましたので、環境美化にも努めていきます。

## 門松づくり

12月22日(日),これまで「とと・かかの会」の活動として行っていた「門松づくり」を,今年からPTA保健体育部の活動として実施しました。

寒さの中でしたが,20名ほどの親子が参加し,1時間ほどで立派な門松が完成しました。

学校運営協議会委員の久保良昭さんには,毎年,竹の準備,門松づくりの指導をしていただき感謝しています。年末年始,子どもたちや地域の皆様にお披露目し,明るい年越しを迎えることができました。



## 3学期 始業式

1月8日(水),3学期が始まりました。冬休みが終わり,子どもたちはやる気に満ちた表情で登校してきました。児童代表の言葉では6年生の池田鉄生さんが,「3学期は中学校へ向けての勉強を頑張る。」という目標を発表し,進学への強い思いを感じました。

3学期はわずか54日間しかありません。一日一日を大切に過ごしてほしいと思います。



## 鬼火たき

1月11日(土),鬼火たきがあり,子どもたちも多く参加しました。邪気を払うという竹の節のはじける音が響いていました。子どもたちにとって伝統行事にふれる貴重な機会となったと思います。



## かるた大会

1月10日(金),朝の活動で学級ごとに「いちきくしきのかるた大会」を行いました。市青年会議所によって作られたこのかるたには,市内の名所旧跡や名物等が取り上げられており,子どもたちはかるたとりを楽しみながら,いちき串木野市の魅力を再発見していました。



## 2月の主な行事予定

- 4日(火) 中学校入学説明会
- 7日(金) なわとび発表会(午前)
- 11日(火) 建国記念の日
- 14日(金) 新1年生体験入学,生福小入学説明会
- 21日(金) 学校保健委員会
- 18日(火) 学校運営協議会
- 23日(日) 天皇誕生日
- 24日(月) 振替休日
- 27日(木) 学級PTA,家庭教育学級

